



# SCHLOSS WERDENBERG

## **JAHRESBERICHT 2017 DES VORSTANDS DER FREUNDE SCHLOSS WERDENBERG**

Mit der Mitgliederversammlung am 15. März 2018 beenden wir das sechste Vereinsjahr. Am 9. März 2012 hatten 65 Mitglieder an der Gründungsversammlung unseren Verein aus der Taufe gehoben. Mit der folgenden Zweckbestimmung: Die FREUNDE Schloss Werdenberg unterstützen das Schloss ideell und finanziell in seiner Entwicklung als Kulturschloss sowie die Museen, eingebettet in die lokale Kulturlandschaft. Die FREUNDE verankern das Geschehen in der lokalen Bevölkerung und begleiten die Projekte im Schloss und in den Museen interessiert, wohlwollend und kritisch.

Nach sechs Vereinsjahren stellt sich die Frage, ob unser Verein auf dem richtigen Weg ist, seine Zweckbestimmung zu erfüllen. Macht es für die „Idee Schloss Werdenberg“ einen Unterschied, ob die FREUNDE da sind oder nicht? Die „Idee Schloss Werdenberg“: Das Schloss ist neben einem historischen Ort und Baudenkmal auch Bühne und Werkstatt für Kunst und Kultur, sowie ein Treffpunkt der Bevölkerung. Ein Schloss in Bewegung, ein Pulsgeber.

Heute zählt unser Verein mehr als 400 Mitglieder. 400 Menschen, die sich entschlossen haben, das Geschehen auf dem Schloss zu begleiten, gelegentlich Anlässe, die Museen und auch einmal das Bistro zu besuchen. Der Vereinsvorstand freut sich, wenn die Vereinsmitglieder daneben auch als Botschafter für das Schloss auftreten und so in der lokalen Bevölkerung das Interesse am Geschehen auf dem Schloss fördern. Damit werden auch die Besucherzahlen weiter steigen. Dieses Anliegen können wir natürlich umso besser erreichen, je mehr Mitglieder wir sind.

Die Anzahl Eintritte ins Schloss und ins Schlangenhaus sind in den letzten Jahren stetig und wesentlich gestiegen. Vom Jahre 2012 an stiegen sie um 56 % auf 10 '300 Personen im Jahre 2017. Im gleichen Zeitraum zeigt die Mediale auch einen schönen Anstieg um 16 % auf 2 '700 Eintritte. Letztes Jahr waren gar vier Vorstellungen restlos ausverkauft. Zählt man die Besucherinnen und Besucher aller Anlässe wie Hochzeiten, Firmenanlässe usw. und Veranstaltungen wie Mediale, Kultur im Bistro, Märkte usw. zusammen, so stiegen sie im gleichen Zeitraum um 37 % auf 18 '000 Kulturinteressierte.





## SCHLOSS WERDENBERG

Die Geschäftsleitung, zusammen mit ihrem Team, hat über die Jahre mit ihrem Einsatz, mit bemerkenswerter Innovationskraft und spürbarer Begeisterung diesen Erfolg erarbeitet. Im Berichtsjahr durften wir ausgeprägt ein Programm für „alle“ erleben, mit viel Regionalem. Dadurch wurde neues Publikum gewonnen, auch junge Menschen.

Die FREUNDE gratulieren dem Schlossteam zu diesem Erfolg. Wir sind stolz darauf, dass wir das Schlossteam in den letzten sechs Jahren intensiv begleiten durften. Der Vorstand der FREUNDE ist der Meinung, dass unser Verein seine Zweckbestimmung in dieser Zeit erfüllt hat und auf dem richtigen Weg ist, dies auch in Zukunft tun zu können.

Der Vorstandsausschuss hat sich im Berichtsjahr neben diversen informellen Besprechungen zu zwei formellen Sitzungen getroffen. Dabei wurde weiter an der Organisation der Vereinsprozesse und an der Zusammenarbeit mit der Geschäftsleitung des Schlosses gearbeitet. Es wurden auch die zwei Vorstandssitzungen und die Vereinsanlässe vorbereitet. Besonders zu erwähnen sind dabei der traditionelle Abend mit den Künstlerstipendiaten (der den Besuchern einen besonderen intimen Einblick ermöglicht), der Mitgliederanlass mit dem Film „Die Stadtner“ von und mit Kuno Bont und unseren Ausflug, zusammen mit der HHVW, zum Schloss Spiez. Unser Partnerverein Freunde Schloss Spiez hat uns dabei sehr herzlich empfangen. Grossen Anklang fand die Eröffnung des neu renovierten und jetzt bespielten Kantonsreliefs, zu dessen Erneuerung die FREUNDE mit total Fr. 30'000 substantiell beigetragen haben. Auch waren wiederum verschiedene Mitglieder der FREUNDE bei der Organisation von Schlossanlässen behilflich. Zum Abschluss der sehr erfolgreichen Schlosssaison 2017 hat der Vorstand als Dank und als Anerkennung dem Schlossteam einen Znüni offeriert.

Für den Vorstand

Herbert Vuilleumier

Präsident Verein FREUNDE Schloss Werdenberg

Werdenberg, im Februar 2018

